



L'Oursin Vert

2024

N°137

Il faut bien que la vérité monte des profondeurs du peuple, puisque d'en haut ne viennent que des mensonges. Louise Michel

PARTAGE DES RICHESSES :

En 2022, les actionnaires des 40 sociétés du Cac 40 ont touché 19 % de plus qu'en 2021. En 2023, 21 % de plus qu'en 2022. Soit près de 100 Md€. Soit plus du double qu'il ya 10 ans.

Le gros des versements sont concentrés dans quelques entreprises. TotalEnergies (18,4 Md€), BNP Paribas (9,7 Md€) et LVMH (7,5 Md€)

GUERRE OU ENVIRONNEMENT :

Le rapport du Transnational Institute « Le climat, victime collatérale des dépenses militaires », démontre, chiffres à l'appui, que depuis le début du conflit en Ukraine, les pays les plus riches n'ont cessé d'augmenter leurs investissements militaires au détriment de leur implication dans l'environnement. Les dépenses militaires mondiales ont atteint 2.000 Md\$ en 2021.

Les pays les plus riches et les plus responsables de la crise climatique effectuent davantage de dépenses militaires qu'ils ne contribuent financièrement à la lutte contre la dégradation du climat. Selon l'ONU, « ils dépensent 30 fois plus pour leurs forces armées que pour financer les actions pour le climat dans les pays les plus vulnérables, ce qu'ils sont pourtant légalement tenus de faire. »

Sept des dix premiers émetteurs historiques de gaz à effet de serre figurent parmi les dix premiers dépensiers militaires mondiaux : les Etats-Unis, la Chine, la Russie, le Royaume-Uni, la France, le Japon et l'Allemagne l'Arabie saoudite, l'Inde et la Corée du Sud. Entre 2013 et 2021, ces pays ont dépensé plus de 9000 Md\$ pour leurs forces armées, soit 56 % du total des dépenses militaires mondiales alors qu'ils n'ont effectué que pour 244 Md\$ de dépenses supplémentaires pour le climat.

PAYSANS :

Les revenus des agriculteurs sont extrêmement disparates. Et ces écarts tendent à se creuser. Beaucoup sont sous l'eau, mais d'autres s'en sortent très bien.

Il y a de fortes inégalités entre les différents secteurs agricoles. Le revenu disponible par exploitant varie ainsi du simple au quintuple en 2022 selon que l'on est éleveur de moutons ou de porcs.

Il y a aussi, et surtout, les très fortes dispersions de revenus à l'intérieur de chaque filière. Par exemple, dans les fermes céréalières en 2022, l'excédent brut d'exploitation (EBE) médian est de 76 200 €. Le revenu disponible représentant environ les deux tiers de l'EBE. Les 10% gagnant le moins ont dégagé un EBE de 21 800 €. Et les 10 % gagnant le plus, 195 500 €.

Cette très inégale répartition des revenus est largement le résultat des aides européennes. Le gros des subventions est calculé sur le nombre d'hectares cultivés ou des têtes de bétail.

INTEGRITE ET TRANSPARENCE DES ÉLUS :

Six engagements aux quels ,ont souscrits des candidats aux élections (dont un élu varois) : plan de prévention de la corruption, transparence du lobbying, encadrement des frais de représentation, registre public des déports, publication des indemnités des élus et accès aux documents administratifs en open data. <https://transparency-france.org/2024/01/17/a-mi-mandat-les-elus-locaux-engages-font-majoritairement-progresser-lintegrite-et-la-transparence/>

RIVIÈRES DU HAUT VAR EN SOUFFRANCE :

Trop peu de débit, trop de pesticides, trop peu de biodiversité.

<https://new.express.adobe.com/webpage/DnfeIVcvOW6NT/>

MIGRANTS :

<http://www.youtube.com/watch?v=8NR739PnQI8>